

Zeitschrift: Revue de Théologie et de Philosophie
Herausgeber: Revue de Théologie et de Philosophie
Band: 5 (1955)
Heft: 2

Vorwort: Les relations entre la philosophie et la théologie
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES RELATIONS ENTRE LA PHILOSOPHIE ET LA THÉOLOGIE

Du 11 au 16 septembre 1953 a eu lieu à l'Institut œcuménique de Bossey (près Genève), une première session d'études consacrée aux relations entre la philosophie et la théologie. Une vingtaine de théologiens et de philosophes venus des Etats-Unis d'Amérique, de Grande-Bretagne, d'Allemagne, du Danemark, de Suède, des Pays-Bas, de France et de Suisse confrontèrent leurs positions. Un exposé du professeur Paul Tillich, de l'Union Theological Seminary, de New-York, servit de point de départ aux discussions.

Notre Revue aurait souhaité donner un compte rendu complet de cette rencontre et publier les exposés principaux. Des difficultés matérielles de tout genre (et surtout la traduction) ont contrecarré et retardé notre projet.

Toutefois, nous sommes heureux de publier un fragment important des leçons du professeur Tillich sur l'ontologie et la religion biblique, dont le point de vue, encore peu connu en domaine français, mérite de retenir l'attention. Nous y joignons une conférence du professeur Michael B. Foster, d'Oxford, qui est une excellente introduction aux courants philosophiques anglo-saxons actuels et montre combien la relation entre philosophie et théologie, dans ce contexte, se pose de façon différente de celle où nous l'envisageons d'ordinaire chez nous. De précieuses remarques du professeur C.-A. van Peursen, de l'Université de Groningue, et du professeur H. Kraemer, directeur de l'Institut œcuménique, viennent compléter heureusement cet ensemble.

Nous espérons que ces quelques textes contribueront à animer la discussion dans notre Revue et permettront de jeter quelque lumière sur un problème que l'évolution constante des courants théologiques et philosophiques actuels nous constraint, au sein du protestantisme, à poser toujours à nouveau et à repenser sans cesse.

Nous remercions l'Institut œcuménique et les auteurs de nous avoir autorisés à publier ces textes. Nous osons souhaiter que ce lien entre notre Revue et l'Institut œcuménique de Bossey se maintienne et même se renforce à l'avenir.

Les rédacteurs.